

NO STRA PARAULA!!

Organ del Comitè Provincial de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S. E. de la I. C.)

Año VIII — Mahón 9 Diciembre 1937 — N.º 106 — Cuarta época

Redacción y administración:
ANUNCIVAY, 24 (Teléfono, 150)
Número suelto: 15 cts.

La Juventud tiene derecho a todos los puestos

La juventud en España, hasta el día 19 de julio, encontraba una barrera infranqueable para poder ocupar puestos de responsabilidad. El régimen de opresión no admitía para esos puestos más que a hombres gastados, tradicionales, que no pretendieran innovaciones peligrosas. Los niños, la «gran experiencia», eran los únicos títulos. Con ellos, aunque no hubiera capacidad, se podían escalar todos los puestos. Estas eran las condiciones que exigían los opresores a quienes habían de ser sus muñecos. Esta era, y es hoy en día, en el territorio sojuzgado a Franco, la España vieja, con la parte de traiciones y de terror.

En nuestra España, el Gobierno Popular ha sabido otorgar a la juventud sus derechos. Derechos logrados no por el capricho de un gobernante cualquiera, que pueden ser derogados cualquier día. Son derechos convertidos en legales por el Gobierno del pueblo. Conquistados por la juventud.

La juventud los ha conquistado. Con su heroísmo, en los frentes. Con su entusiasmo y capacidad, en los puestos de mando, en los puestos del Comisariado. Con su trabajo, en la formación de nuestro Ejército Regular. En la «Gloriosa», en la heroica Marina republicana. En la producción, en el campo, en todas partes. La juventud lleva el peso de la lucha; es la garantía del triunfo del antifascismo. Nuestra España es la España de los jóvenes.

En ella no puede ponerse obstáculos a los jóvenes para llegar a los puestos de máxima responsabilidad. Tienen derecho a todos los puestos. Sin que la edad pueda ser factor decisivo. El factor decisivo es la capacidad, el entusiasmo, el heroísmo, el antifascismo probado.

(De «Frente Rojo»)

Antifascistas sinceros

En el día de hoy, una manifestación de artistas de cinema, al frente de los cuales figurarán las célebres «estrellas» Joan Crawford y Robert Montgomery, recorrerá las calles de Hollywood, para realizar una colecta en favor de los niños de la España republicana. En la manifestación, figurarán también los conocidos actores Lewis Stone, Federich March y Franchot Tone.

Es emocionante que en plena atmósfera de comodidades y bienestar estos artistas, mimados de la fortuna, se acuerde de los niños de España. Lo es también porque, al acercarse abiertamente a la causa de independencia del pueblo español, estos actores se enfrentan con el mundo reaccionario, porte integranted el que ha hecho de ellos las figuras brillantes que son. Pero es más conmovedor todavía, si se les compara, con los «satelillos» españoles que se acuerdan, si, de nuestros niños, pero es para elogiar, en los periódicos alemanes y desde las emisoras de Sevilla, al beodo Queipo y al asesino Franco verdugos de esos mismos niños, por mitigar cuya tragedia se encaran valientemente con la reacción mundial los actores antifascistas de América.

Los campesinos deben esforzarse en aumentar la producción

La profunda transformación sufrida por la economía agraria durante el proceso del año de guerra ha colocado a los obreros agrícolas y campesinado español en uno de los primeros planos como factor decisivo para su triunfo, y la consolidación de las conquistas revolucionarias brindadas por la lucha.

Así lo han entendido desde el primer momento nuestros abnegados obreros agrícolas y campesinos, que sin vacilar empuñaron por una parte las armas en defensa del suelo patrio, y por otra rindiendo lo mejor de sus esfuerzos en el logro del aumento de la producción, que constituye y constituirá un título de honor para el sector que durante centenares de años ha sido miserablemente explotado por los terratenientes, usureros, caciques y parásitos de toda naturaleza.

El Gobierno del Frente Popular, interpretando el derecho de los campesinos y la voluntad del proletario y las masas populares que lo componen, ha sabido responder a esa amplia solidaridad del sector campesino. La entrega de las tierras sin explotadores. El ilimitado apoyo en créditos, semillas y abonos. La moratoria sobre el pago de toda clase de rentas, etc., etc., son pruebas suficientes de la amplia comprensión existente entre todos los sectores que forman el baluarte de la lucha contra la invasión extranjera.

Las conquistas logradas hasta hoy por nuestros campesinos no son, sin embargo, definitivas, si no culminan con el triunfo de la guerra.

Para que ese triunfo sea una realidad, no debe suponerse que el rendimiento de los esfuerzos ha tocado su término.

Los hacendados han provocado la sangrienta guerra que soportamos. La raíz de esta lucha está en el problema del campo español.

¿Quiénes son, sino los grandes señores terratenientes feudales, los que en su monstruoso egoísmo y sed de explotación, se han opuesto con mayor encarnizamiento a que se entregue la tierra a los campesinos?

Esos intereses de los que el traidor Franco no es más que un mandatario, aliados de la invasión extranjera de Mussolini e Hitler, tratarán, como es natural, de producir las mayores dificultades para las posibilidades de la España leal.

El hambre es una de las armas con que cuentan los enemigos para producir el malestar en nuestra retaguardia, para asestarnos el golpe definitivo por las armas.

El problema del aumento de la producción está, pues, estrechamente ligado a las posibilidades del triunfo de nuestras armas, o sea la consolidación de las conquistas logradas por los campesinos.

No entenderlo así, no pensar que para nada sirven las ventajas conseguidas hasta hoy, si no ganamos la guerra, es caer en una inconsciencia incompatible con la clara mentalidad de nuestros campesinos y obreros agrícolas.

A todos los camaradas del Ejército

La agricultura menorquina ha de merecer hoy nuestra especial atención por cuanto representa una parte del abastecimiento, segura y positiva.

Muchos de los soldados que nos encontramos defendiendo a la República por calas y destacamentos, no hemos comprendido por desgracia lo que representaría si todos desde el primer día nos hubiésemos superado pensando en cultivar los terrenos que están incultos y que solo la voluntad de todos hubiera llegado a convertirse en un hecho positivo.

Se alega que los que estamos destacados, debido a los traslados de uno a otro destacamento no es su suficiente para estimularles, que lo que han sembrado puedan cosecharlo y beneficiarse de ello otros que no hayan trabajado en la siembra. Eso es un absurdo. Hay que comprender todos que esta teoría es la base de que en la mayoría de destacamentos no haya lo suficiente y que padezcamos todos la falta de responsabilidad de algunos. Si todos hicieran lo mismo, de cultivar en cada destacamento, el que fuera trasladado a otro, se encontraría con que su esfuerzo no sería estéril sino todo lo contrario, todos nos sentiríamos beneficiados de ello. Por eso es necesario que si no hay voluntad suficiente para acometerlo, se imponga como un deber inexcusable para todos.

No ha de permitirse que la desgana y apatía de algunos, sea en detrimento de los demás y en perjuicio de todos.

Brindamos la idea al Comandante Militar de la Isla, para que la haga extensiva a todos y que todos aporten por igual el esfuerzo para cultivar en cada destacamento, el terreno que los brazos de los soldados disponibles permita.

JUAN PARETS

Cala Tomás.

Es deber, pues, de todas las fuerzas populares llevar al ánimo de los campesinos la certeza de que el sacrificio que deben rendir para la guerra con el aumento de la producción, redundará oportunamente en su propio provecho.

Ningun sector político o sindical del país podrá perder de vista el derecho que asiste y asistirá al campesinado en la posesión de la tierra sin rentistas, en el dominio del comercio de su producción a través de sus cooperativas; en el derecho de contar con todos los créditos necesarios para desarrollar su economía, y, en fin, contar con la absoluta solidaridad del Gobierno de Frente Popular que dirija el triunfo de la guerra, y la realización de la justicia económica, política y social del pueblo laborioso de España.

Con tales perspectivas la movilización del campo en pro de una intensificación de la producción debe adquirir el carácter de una cruzada nacional, de la que ninguna organización responsable puede mantenerse al margen.

Noticias diversas

Servicio especial para NOSTRA PAROLA
servido por AIMA

DESPUÉS DEL VIAJE POR LA U R S S, QUE HA durado un mes, las delegaciones obreras españolas y anglo-americana llegaron a Leningrado ayer. Durante la jornada, las delegaciones visitaron las cosas más importantes de la ciudad, entre ellas el ermitaje y fortaleza de Pedro y Pablo. Por la tarde fueron a ver a los colegiales del Palacio de pioneros. Las delegaciones permanecerán cuatro o cinco días más en Leningrado, partiendo seguidamente para su Patria.

SE ANUNCIA PARA FECHA PRÓXIMA LA LLEGADA a Buenos Aires del conocido fabricante de armas austriaco, Mandl, considerado como el hombre de confianza de la industria de guerra italiana.

EN LA SEÑAL DE PROTESTA CONTRA LOS FRAUDES efectuados por el Gobierno en las elecciones presidenciales, el Partido Radical, que es el más fuerte de la oposición en el Parlamento argentino, ha decidido abstenerse de asistir a las reuniones de la Asamblea legislativa.

HACIENDO USO DE LA APLICACIÓN DE LA "LEY de Suspensión", la policía ha ocupado en Toronto los talleres de la imprenta del diario comunista "Daily Clarion", apoderándose de varios centenares de ejemplares y de diversos documentos.

¡Propaganda!
Correspondencia Internacional

Consejo Municipal de 1.ª Enseñanza

LUCHA CONTRA EL ANALFABETISMO

El Ministerio de la Instrucción Pública del Gobierno de la República ha organizado la lucha contra el analfabetismo con el fin de llegar con toda la rapidez posible a la liquidación efectiva de esa lamentable herencia del antiguo régimen.

En esta campaña contra el analfabetismo deben colaborar activamente todos los elementos tanto oficiales como particulares, que puedan aportar una contribución útil a la consecución del fin perseguido. Se trata de un empeño de vital importancia para el porvenir de nuestro pueblo y es justo que para lograrlo se movilicen cuantos medios puedan ser eficaces.

Las organizaciones sindicales, políticas, culturales, principalmente las juveniles y femeninas deben con su propaganda estimular la asistencia a las clases para analfabetos que se dan en las Escuelas de este término Municipal, de 6 a 7 y media de la noche, a las que pueden asistir los varones y mujeres mayores de 14 años que ignoren por completo la lectura y la escritura.

Todos debemos contribuir a la extirpación del analfabetismo en este término Municipal, cumpliendo así, el deber que en orden a la instrucción del pueblo nos impone la actual época de renovación que estamos viviendo.

Mahón a 7 de Diciembre de 1937.—El Presidente, VICTOR ROTGER PONS.

Correspondiendo

Hemos tenido la satisfacción de recibir un atento saludo del Coronel Jefe de Estado Mayor, a la par que se nos ofrece en su nuevo destino de la Jefatura de Estado Mayor de esta Base Naval, para todo cuanto pueda afectar en beneficio de la causa del pueblo.

Al corresponder al amable saludo de don Fernando Redondo Ituarte, deseamos que su labor en su nuevo cargo sea de la más acertada en bien de la causa de la República y de la independencia de nuestra Patria, por lo cual luchamos todos los españoles.

JOUHAUX HA HECHO A LA PRENSA las declaraciones siguientes: Nuestra delegación ha ido a Moscú por la aplicación de las decisiones del Congreso de la Federación Sindical Internacional, que ordenaba al Buró se pusiera en relación con las centrales sindicales nacionales que todavía no se han adherido, para tratar de su afiliación.

Se ha tratado de la adhesión de los Sindicatos rusos, entendiéndola como realización de la unidad internacional (hacia la que se dió un paso cuando la Central Sindical se adhirió a la Federación Sindical Internacional, sobre todo tratándose de una central tan poderosa como la central rusa.)

No quiero decir nada sobre el acuerdo realizado antes de que el Buró y Consejo de la F. S. I. y el Pleno de los sindicatos rusos lo hayan aprobado.

Si las proposiciones necesitan que se celebre un Congreso extraordinario de la F. S. I., éste tendrá lugar después de la afiliación de los sindicatos rusos a la Federación Sindical Internacional.

SE DESARROLLAN ENCARNIZADOS combates al suroeste de Tsiá-Ning, donde a pesar de las inmensas ventajas japonesas las tropas chinas rechazaron a costa de grandes sacrificios y de heroísmo, los ataques de sus enemigos por tierra, agua y aire.

Anteayer por la tarde, la aviación china bombardeó en el distrito de Tsiá-Ning, los barcos japoneses.

Según los últimos informes chinos, U-Si está todavía en poder de las tropas chinas.

TODOS LOS PERIÓDICOS JAPONESES DE dicen sus editoriales al reconocimiento del Manchucuo por Italia, y dicen que el Gobierno italiano va a abrir la misión de Tchan Tchun y que el primer encargado de Negocios será sin duda el cónsul general italiano, Mukden. Se dice también que la firma del tratado comercial nipo-italiano, que se espera para la semana próxima, garantizará la reanudación del comercio nipo-abisinio. sobre la base de cambios de artículos japoneses contra algodón abisinio, cuyas plantaciones serán desarrolladas a gran escala, principalmente en la región del lago Tsana. El corresponsal de «Assahi» en Tchan-Tchun, comunica que el Manchucuo se unirá pronto el pacto llamado «Antokomintern» nipo alemán-italiano.

HOY HACE TRES AÑOS QUE EL GRAN TRIBUNO revolucionario Kirov, fué asesinado por los agentes trotskistas bujarinianos. Con este motivo, se han organizado en las fábricas, mitines y exposiciones para conmemorar la vida y actividades de Kirov. La prensa dedica a este aniversario números especiales habiéndose inaugurado también en Leningrado, el Museo que lleva su nombre.

DEBIDO A HABER MEJORADO EL TIEMPO, se han reanudado los combates en todo el frente de Shanghai, desde Kiang-In hasta el golfo de Hang-Tcheu al Sur. En Hut-Cheu se desarrollan combates en las calles.

Cerca de Kiang-In hay concentrados más de 40 barcos japoneses. La artillería china impide a los barcos japoneses que remonten la corriente del Yang Tss. En los alrededores de Sut-Cheu ocupados por los japoneses han hecho su aparición destacamentos de guerrilleros chinos.

A PRINCIPIOS DE ESTE AÑO, UN SOLDADO de la Marina, presentó una queja en la estación marítima de Estokolmo contra el comandante que había confiscado el «Ny Dag», órgano central Partido comunista y al que este marino estaba suscrita. El tribunal inferior ha dado la razón al marino, y ha condenado al oficial a pagar daños perjuicios y el Tribunal militar Supremo, ha condenado ahora la sentencia. La decisión del Tribunal es sumamente importante, al crear un precedente que en el porvenir, los oficiales fascistas no podrán impedir a los soldados que lean los periódicos comunistas.

EL COMITÉ DE ENLACE DE CINCO REGIONES parisinas del Partido Comunista y las Federeaciones Socialistas, reunido el día 2 de Diciembre, después del examen de diversas cuestiones, se declaró acuerdo para continuar reforzando la unidad de acción, será el comienzo de la unidad total. El 16 Diciembre se celebrará una nueva reunión del Comité de enlace.

EL 1.º DE DICIEMBRE HA EMPEZADO UN década staliniana de stajanovismo. En las fábricas «Hoz y Martillo», de Moscú, en las primeras 24 horas de la década de 894 toneladas de acero que habían ser producidas según el plan del taller, han fundido 1039 toneladas. En la fábrica de automoviles de la ciudad de Gorki, han dado 470 camiones en lugar de 100 que era la producción corriente diaria. En una sola fábrica de metalurgia, se han dado 64 records, pues cada obrero, en lugar de 200, ha producido 600 por ciento de labor diaria. La clase obrera del país soviético sabe muy bien que el aumento de producción en las fábricas y talleres el aumento de la extracción de hulla y mineral es destinado a la prosperidad de todo el pueblo.

La aviación fascista

Ayer otra vez los aviones fascistas volvieron a bombardear Mahón resultando de dicho bombardeo algunas víctimas, entre ellas inocentes criaturas.

Los criminales que se ensañan cobardemente en indefensas criaturitas y mujeres fueron alejados rápidamente por el certero fuego de nuestras baterías antiaéreas.

Federación Local de Sociedades Obreras

Ponemos en conocimiento de los delegados al Pleno de esta Federación Local que la reunión Plenaria que tenía que celebrarse el día 8 y que por falta de asistencia no pudo llevarse a efecto, tendrá lugar el próximo martes día 14, en segunda convocatoria, a las 9 de la noche.

Se ruega la puntual asistencia de todos los delegados.

EL COMITE

Partido Comunista de España

(S. E. de la I. C.)
RADIO MAHÓN

Teniendo que cubrirse la plaza de Conserje de este Radio, se pone en conocimiento de todos los que pueda interesarles, pueden presentar proposiciones, adjuntándose a las condiciones que obran en esta Secretaría, calle Anuncivay 24, todos los días de 6 a 8 de la noche.

EL COMITE DE RADIO

Imprenta Vda. Truyol.—Prieto y Caules 9.